
国からの回答（除染について）

Q116.除染は本当に効果があるのか。

（環境省）
　昨年からモデル除染事業をしている。その結果を分析しているが、場所によって効果の程度が
違う。線量が高いところ、４０ｍＳｖを超えるような所は、４０～６０％の除染効果があるが、低いと
ころだと２０～３０％程度の効果なのが実情である。どのような除染技術を用いるのが良いのか
考えながらやっている。２年間終わった段階で総括して、その後どうしていくかを検討させていた
だきたい。除染してもまた戻る可能性もある。そういったことを踏まえて、まず２年間やっていきた
い。

Q117.田畑、山林の除染はどうするのか？

（環境省）
　山林については多くの要望がある。まずは２年間かけて、生活圏を優先して除染させていただ
きたい。ただ、生活圏が山の麓という方もいらっしゃるので、そういったことについては検討して
いきたい。

Q118.線量は低い地域だが、一時帰宅した際に、３０分で線量計が２５ｍＳｖにもなった。低いと

ころでもしっかり除染はしていただきたい。

（環境省）
　家屋だと、全般的に線量が低くてもホットスポットがあり、雨どい、庭木等に高いケースがある。
徹底的に除染していこうと考えている。

Q119.区域見直しが行われないと除染は始まらないのか。

（環境省）
　除染に関しては、双葉町に関しては何も決まっていない状況。除染をさせていただけるというこ
とであれば、町と協議をして除染をしていく。
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